

# 福島衛生新報

毎月三回発行  
定価一部五錢  
福島縣平町長崎町五十六  
編輯發行 佐藤興全  
兼印刷人 佐藤興全  
福島縣平町長崎町五十六  
發行所 福島衛生新報社  
廣告料 一行三十錢  
場所指定 十錢

## 博士多産

◆...日本人は多産國民である。之が爲めに産兒制限の必要がある。云ふ、併し餘程程造られて一向優れた者がないといふのは人間ばかりで無。

◆...夙に粗製濫造で世界中有名な國だ、人間の粗製濫造が延びて商品

◆...國民は多産國民であり多産の反面が粗製濫造であるといふに就て、想ひ及ぼさる事に博士の多産がある、産兒制限を叫ぶ者はこんな方面にも多産を制限せしめねばならぬ。

◆...文部省は十五日附で五十五名の新博士を発表した、昨年か一昨年、一時に四十名を造つたといふので驚かせた之を博士製造の最高レコードとされたもの、それが本年は美事破られて實に五十五名と云ふ新レコードが造られた。どうでも勝手にせよとのみ言つても居られないやうな氣がある。

◆...財界の不況、之に反比例する學界の盛況、之を言へば聞えは好い、多量生産の博士其の者が質に於て頗る感服出来な、何しろ新博士は

◆...西で理博が五名、農博が四名、工博が二名、法博が一名といふので殖えるものが醫學博士ばかり、博士は自然に殖えるなら總体に殖えさうなものだが、他は格別増加せず、殊に文學博士に至つては皆無とも云ふべき有様、今回の發表中にも文博は一人も無い、之は文學者が學位などに余り頓着せず、醫者は之に反して學位をほしがり一生懸命になるからだ。

◆...而も欲しがるので自分が腕、價値よりも商賣根性から出發して居る、と云ふのだから、博士益々多くして愈々下らない、カラ下手の醫者も増加するものと謂はねばなるまい。

## 秦の始皇帝が求めた

### 長壽の薬は玄米

#### 御聖壽の歴史が證明

最近漸く胚芽米の身体保健上有効なことが諸學者に依つて說かれ市場の白米も昔に還元して玄米へ、少くも胚芽を損じないものへと段々一般の要求が變り榮養、衛生觀念からきた砂の混入しない無砂搗米が非常に喜ばれるやうになつた、即ち脚氣病は米毒でなく、その胚芽に含む磷素の缺乏、その他いろいろ人体に必

西洋料理  
カフェステージ  
平驛前

平野邊藥局  
山野邊東次郎 師劑藥

支那そば、西洋料理  
平樂亭  
平町新川町  
電話七六三番

西洋料理

カフエー八代重

内郷村宮

支那料理・和料理  
うごんそ

松葉

内郷村宮

## 内郷村宮二業組合

- 津田屋本店
- 津田屋支店
- 宮子亭
- 新橋家支店
- 山口家
- 佐渡屋
- 美家
- 石川亭
- 相馬屋
- 萩野家
- 水戸屋本店
- 水戸屋支店
- 越中家
- 大和家
- 竹本家

ありと信じて不老不死の靈藥を我國に求めに來たのは始皇七代孝徳天皇の時であるが、これは肉食國の始皇帝が自國民の有病短命を憂ひ、當時玄米を常食としてゐた我國に靈藥を求めに來たので畢竟それは肉食と玄米食との問題に過ぎなかつたと云はれてゐる、今當時の御聖壽を歴史によつて拜する。

垂仁天皇百四十一歳  
景行天皇百四十三歳  
とあり、今から千四百年ばかり前に著述された後漢書の倭人傳中にも「多壽孝至百餘歳者甚多」とある、征韓の勇將加藤清正が兵糧に玄米を用ひた事は、清正十ヶ條の中に示されてゐる、この清正は存を高く見せんが爲めに二尺餘の長條帽子をかむつたと云はれてゐる位であるが、その小兵を憂ふる清正でさへ六尺三寸あつたと云ふ、當時の日本民族の体格が如何に強天であつたか、遊就館に行つて見ても直ぐ判ることである。

代議士 比佐昌平

磐城炭礦株式會社

飯場 清水貞夫

飯場 菊地正春

飯場 菊地正春

飯場 菊地正春

磐城第一劇場

磐城第二劇場

館主 惠原興行部

組長 關熊藏

内郷村宮澤

内郷村宮澤

土木請負業 鯉淵宗春

内郷村町田

山崎理髮店

福島縣内郷村

五十嵐炭礦不動澤礦業部

専務 菊地傳一郎

だてん、かん酒

牛さん、牛めし

内郷村宮 中屋鋸店

竹田善次郎

# 童話の職分と その發生心理

童話が如何なる心理の下に生れたか云ふ事に就ては古來學者間にも色々の説がある。

第一に 印度起源説で之は總ての童話は印度に發生して之が年代を經るに連れて諸國に擴まつたと云ふ説である併し童話を創作する心理が總ての人類に共通するものであり誤りであるといふ事が出るこの説は印度の古い時代の神話とヨーロッパの神話とがかなり似てゐる處から印度の神話が各國に傳はつた如くに早呑み込みをした物と思はれる併し神話は必ずしも印度が先祖だと云ふ事は出来ません何故ならば神話とは神を中心として自然現象及び人間界の現象を物語にしたもので之は世界各國皆共通のものである然も同程度の未開人は何れの國人もその解釋が同じでありますから自ら類似した神話が生れるのは當然である、といへ一面には實際に印度の神話に他にも擴がってゐるのであります。が、この事が餘り大げさな言ひ誤られたらしいのである。

第二の 説は神話搾取説とも云ふべきものでつまり童話は神話の搾り滓であるといふケーベル博士の唱へる説があるものであります。佛人シヤールブローワー氏も同様に童話は甚だ不合理なもので想像のたくましい野蠻人ののみ向くものだと云ふやうな事を申してあります。併し民衆心理學の立場からはこの説が肯定出来ず童話は神話が崩れて出来たものである故に不合理

なので若し童話を元の神話に返せば不合理ではなくなるこの説を立てるゝるゝ、この考へ方は或程度迄正しいのであります。が、それでは神話が童話に崩れてゆく原因は何かと云ひますと神話に現れる神々を排斥する處に原因があるやうだ、第一に男の神様を惡魔とし女神を妖婦として取扱ふ事第三キリスト教の神に従ふ事となす事などに依つて神話の童話と化するであります。が、これは一部の例に過ぎないのであります。之を以て全部を

それは再意識作用に止まつて来る性質のものでこの欲望がしばしば童話になるといふ説である、無意識的慾望とは一体何であるかといふことは凡て性的慾求にのみ關したものであるといふ人もあるが之は餘りに大膽すぎた説であらうと思はれる性的慾望なりとの説の反對者は無意識的慾望とは顯在的慾望に對する潜在的慾望の言であるとの説である。

第三の 説は無意識的慾望説でこれは今から三十年前にウヰン大学のジグロフ・フコイド氏が精神病心理學説に於て「人間は幼少時より色々の慾望を持つが總てが總て發現する次第ではない、これは大人になつてから氣付くことであるが、人は道徳とか法律とか或は總ての風習から監督の眼を見張られてそれを抑壓してゐるが爲であります。然しそれは自分が慾望を意識してゐないだけの事で事實は無意識下に沈みつゝも之は永遠に死なないものである、故に若し監視抑壓作用が少くなる

それは再意識作用に止まつて来る性質のものでこの欲望がしばしば童話になるといふ説である、無意識的慾望とは一体何であるかといふことは凡て性的慾求にのみ關したものであるといふ人もあるが之は餘りに大膽すぎた説であらうと思はれる性的慾望なりとの説の反對者は無意識的慾望とは顯在的慾望に對する潜在的慾望の言であるとの説である。

美容理裝相談  
ハタケの手當を  
刺戟の強い石鹼は、おやめなさい。よいぬかがあればお使ひになつた方がよろしうございませう。そして晝でも夜でも油製のクリームを絶えずおつけになつて皮膚を乾かさぬやうになさいませ、日常のお化粧には化粧水もリンスン氣の多いものを用ひ、水白粉や煉白粉が辛いやうでしたら下にクリームを引いて軽く粉白粉をはいておくくらゐがよいでせう、さうしてゐらうたらだんぐよくなつていらつしやうと思ひます。

第四の 説は本能説でこれは一番簡單で然も當を得た説であると思ふ、本能は何れの人にも共通であるが殊に自然民族は自由な本能をもつてゐる、某氏の「學校と社會」といふ書物の中に人間の創造的本能は次の様な過程を經るものである、即ち交話本能、探求本能、機械的本能、藝術的表現本能、之である、そこで童話は未開人の生活中心に一番主題とされ得る問題を以てするものが當然であると思ふ。(以下次號)

美容理裝相談  
ハタケの手當を  
刺戟の強い石鹼は、おやめなさい。よいぬかがあればお使ひになつた方がよろしうございませう。そして晝でも夜でも油製のクリームを絶えずおつけになつて皮膚を乾かさぬやうになさいませ、日常のお化粧には化粧水もリンスン氣の多いものを用ひ、水白粉や煉白粉が辛いやうでしたら下にクリームを引いて軽く粉白粉をはいておくくらゐがよいでせう、さうしてゐらうたらだんぐよくなつていらつしやうと思ひます。

### ◎毛深き方の化粧法

むく毛の多い方には煉白粉はうまく乗り兼ねますが煉白粉でなくとも美しいお化粧はいくらでも出来ます。先づお化粧下としてクラフ美身クリーム又はクラフ美身セリーをお塗りになつた上へ、クラフ刷毛をボツトで押へ加減に刷付け別の刷毛で浮いた粉を拂ひながら軽く撫で延ばし、仕上げたタオルで眉毛などの浮粉をおとりになりませう。眞に美しい見違へる様なお化粧が出来上ります。

### 山崎合名會社

町平 電話一〇七二番  
東京支店 電話五七二二番

### 流下藥

秘密に譲ります  
無効返金  
價金七圓

月やく止まり心配の人は安心確實無害に流下し目的を達する當局發賣の強烈特殊藥を用ひなさい。

◎某店の如く無責任藥は賣らぬ。

高き醫療より安い藥劑師へ  
特に平町田町 宇佐美藥局に

◎醫藥分業の標語募集  
一等五圓貯蓄債券(以下略ス) 四月三十日迄用紙ハガキ

### 平三業保健組合

### 綺麗につけがれ

爪を綺麗にするには爪を一度大抵一週間一度ぐらゐづ取り替へるがよい。爪は爪を噛むのは爪に皺をよせ、爪の艶を失ふものであります。毎朝毎晩指と食指にスキーン・フッドを着け少し温めて一本一本の指を爪の先から指の元まで揉みさげるやうに強くマツサージュするのです。氣ながにやつてゐるといつか指の形までが整内輪にきれいな月形になるやうに爪を切りなさい、爪を切りなさいら切口のよれを再び石鹼水でよく洗ひ、ガーゼでふきとります。そしてクリームをつけて爪の皮をやはらかにし爪の甘皮をきれいにし爪をささくれの豫防にもなります。次にナイゲイの木で造つた爪押で爪の根のところを調べてその三日月形の爪の姿が明らかになれば爪の先を爪をなめらかにするめ、爪を磨くにはツメクリームからツメ白粉をツメにつけて軟から木綿布かセーム革で丁寧に磨きなさい、尚ツメに艶を出さうと思ふ人はツメ紅を付けるのもよろしいのです。

### 和洋銅鐵金物問屋

## 釜屋商店

平町 電話九番・三九番

### 木村外科醫院

花柳科專門  
入院自炊の便り  
平町五丁目橋際  
電話三〇九番

### 生徒募集

婦人にも職業の必要な時代が参りましたとして  
婦人に最もふさわしい職業は  
**産婆・看護婦**

◎修業期間一ヶ年 ◎申込期日四月八日迄

### 平南町 看護婦學校

平南町 電話三〇七番

### 生徒募集

本科第一部 高等二年卒業若クハ之レト同等以上ノ學力ヲ有スルモノ、但シ本科第二部ノ卒業生ハ特ニ第二學年ニ編入ス

本科第二部 尋常小學校六年卒業若クハ之ト同等以上ノ學力ヲ有スルモノ

技藝高等科 高等小學校卒業若クハ之レト同等以上ノ學力ヲ有スルモノ、但シ高等小學校ヲ卒業シ相當ニ裁縫ノ素養アル者ハ詮テ上ニ二年ニ編入ス

技藝專攻科 本校各科卒業生、高等女學校及實科高等女學校ヲ卒業シタルモノ、專門學校入學檢定ニ依リ試験檢定合格者

◎四月四日午前十時入學式舉行  
◎學則請求ノ方ハ郵券二錢封入ノコト

### 文部大臣認可 平陽女學校

福島縣平町 電話四四五番